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裁判的哨声

●

中超恢复主客场制，大连
人主场战海港，现场观众一万
五余。场面之热烈，虽比不上
英超，但足以让人兴奋。

这场比赛，身体对抗很猛，
攻防节奏很快，好看。

好看因素之一，裁判吹哨
有水平。

●

这场球的主裁叫傅明。说这
场球吹哨有水平，在于哨声不多，
保证了比赛的完整与流畅。

身体对抗那么猛，比赛节奏
那么快，犯规不会少。有水平的
裁判会视犯规的轻重，选择响不
响哨。哨声太多，比赛不断停顿，
比赛的流畅就无从谈起。哨声太
少，犯规次数会增加，程度会加
重，最后有可能失控。如何把
握？有讲究。

傅明这场球把握得好。好在
有些轻微的犯规，忽略不计，挥挥
手，继续比赛。

●

晚上看英超富勒姆战利物
浦，主裁马德利的哨声也不多。
接着看热刺战南安普敦，主裁马
里纳；再看埃弗顿与切尔西，主裁
帕森。执哨的风格也大同小异。

英超为什么好看，被誉为世
界第一联赛，裁判普遍水平高，且
风格大体相仿，是重要因素之一。

水平高，就在整体性与流畅
性的把握。也会有漏判或错判，
也不在于严与宽，只要吹罚尺度
统一，就不是问题。还有一个共
同点，隐身，不做主角。

前后比较，傅明这场球的吹
哨，接近英超裁判水平。

●

傅明没有马宁有名。但是，
马宁哨声太碎。他吹的比赛，不
少场次支离破碎，且争议多多。
马宁最令人生厌的是，总成为比
赛的主角。上周五，申花战亚泰
那场，又是一例。

让马宁学傅明，马宁不会服
气。那就学学英超裁判。见贤思
齐。

“主场”“中暑”

●一个标题打了两个引
号，说的是上海申花对长春亚
泰的这场球。这场球申花是主
场。由于疫情防控需要，上海
申花、上海海港分别选择了金
州体育场、大连体育中心体育
场作为异地主场。申花真正的
主场是虹口足球场，以前它称
为虹口体育场。从甲A时代到
中超岁月，虹口的这块足球场
一直被称为申花的魔鬼主场。
每逢比赛日，看台上尽是蓝血
球迷，在场外的几条大小马路
上也都是匆匆赶场去看球的上
海人。黄牛们穿插人流之中叫
喊：“球票有吗？”“球票要吗？”
黄牛是球市火爆的明显标志，
假如虹口黄牛少见、不见了踪
影，这表明这样一段赛程中，申
花的战绩差劲了、推板哉。大

热天到虹口看球，与大汗淋淋的
蓝魔和臭汗哄哄的黄牛在一道讲
球、评球、骂球很扎劲的。申花啥
辰光可以回虹口？明年应该没有
问题了吧？

●申花对亚泰，申花是“主
场”。球之常理、人之常情，主场
球队多少可以领受点照应照顾
的。不过当值主裁马宁铁哨无
情，吹掉了申花的一个越位进球，
取消了申花的一个疑似点球，先
后摸出了两张红牌。这样的判罚
使得申花场上场下球员都有点
“中暑”。申花34号杨泽翔第65
分 21秒替补上场，第66分 45秒
染红下场，27岁才在中超首秀，结
果不足一分半钟就被红牌罚出。
补水停哨后，头脑发热的申花球
员有罢赛的迹象，马宁指着手表

喊道：“踢不踢了？不踢就结束！”
冰水淋头哦。最终九人申花与亚
泰0比0打平了。赛后主帅吴金
贵表示：“比赛比较激烈，包括我
本人也有很大的情绪波动，这点
需要自我检讨。”在任何比赛中与
裁判较劲赌气都是败招。申花只
是短时“中暑”而没有“中招”，翻
过这一页就算了吧。

●本赛季开赛之初，吴金贵
亮出申花目标，一是成功保级，二
是有所目标。什么目标，金贵没
有明说。依我看，申花今年可以
多多起用新人、锻炼新阵，褪去
“老年队”的帽子。如果想尝试争
冠的话，依球队当下的牌面、牌点
是不适宜开叫火神杯的。有热情
可以，脑门发热就失当了，对余下
的比赛还是心平气和一点为好。

久违的主场

刚刚过去的这个周末，对
于中国足球甚至对于中国体育
来说，发生的一件大事就是，中
超联赛真正意义上做到了部分
恢复主客场。

大连人队主场对上海海港的
比赛，是中超联赛时隔979天，真
正恢复主客场的第一场比赛。

大连人球迷是幸福的，他们
比其他中超对手的球迷更早一
步，回到了自己熟悉的主场看台
上。虽然目前作为大连人队主场
的普湾体育场，距离大连市区是
真的不近。但即便这样，大连人
队的主场还是在上周六的傍晚，
让我们看到曾几何时熟悉的中超
的样子。

在主场球迷的助威之下，全
华班的大连人队即便面对强敌，
本场比赛仍然坚持了自己中前场
高压逼抢的风格，最终1比1顽强
地逼平了上海海港队。

一天之后更多的球队和他们

的球迷在主场相见，河南和北京
国安的比赛，河南球迷也是在久
违的主场再次见到了自己的主
队。

虽然这一步迈得很不容易，
但是如同当年的职业化改革是中
国足球做了先锋一样，这一次职
业联赛恢复主客场，也是中国足
球首先迈出这一步。至少在大连
人的主场和在河南的主场，我们
看到球迷对于现场观赛抱有极大
的兴趣。即便在中国男足无法进
入世界杯的前提下，职业联赛本
身，球迷还是需要的。

希望接下来一段时间，更多
的中超和中甲球队，能和他们的
铁杆球迷在主场重逢。

美网的谜团

在塞尔维亚球星德约科维奇
因未接种新冠肺炎疫苗无法入境
加拿大后，西班牙人纳达尔宣布
因腹肌伤势未痊愈退出了在加拿
大开打的罗杰斯杯。两位网坛巨
头接连退赛的现状，是否会延续
至美网？

作为美网开赛前的ATP1000
大师赛，罗杰斯杯和随后举行的
辛辛那提大师赛不仅是热身赛，
还能为美网“做铺垫”。而纳达尔
和德约科维奇两位男子网坛巨头
宣布退出罗杰斯杯，给他们的美
网前景再次蒙上了阴影。

纳达尔的伤势，是否能让他
赶得上参加辛辛那提大师赛？还
是只能空降美网，甚至是无缘这
项大满贯赛事？德约科维奇与疫
苗的“斗争”，让他很可能无法入
境加拿大和美国，从而缺席今年
美网。两人是否会双双退赛，成
为了美网开赛前最大的谜团。

也许在外界看来，如果两位
老将以这种方式双双缺阵美网，
将会非常遗憾。但巨头球员逐渐
走起下坡路，并非无迹可寻。在
2021年之前，纳达尔、德约科维奇
和费德勒全部缺席的大师赛仅有
2004年的巴黎站一站赛事，当时
西班牙人和塞尔维亚人刚刚转为
职业球员不久。与之相对的，是
在近两年内，三巨头集体缺席的
大师赛数量已经增至六站。

巨头走下坡路，并非与技战
术有关，更多的是伤病和年龄。
在今年温网男单四分之一决赛
中，纳达尔出现了腹肌撕裂的伤
势。用一场大满贯比赛的拼搏，
换来的却是伤病和可能被迫退出
另一项大满贯的现实，对纳达尔
来说到底值不值？或许纳达尔认
为，就算如此也在所不惜，每分必
争才是比赛的根本。但反之，和
梅德韦杰夫、小兹维列夫等“95
后”相比，他还能打多少届美网？
在这些矛盾面前，再顶级的球员
都难以给出令人信服的答案。

对德约科维奇来说，他因疫
苗问题或无法入境北美，更多的
是客观原因。尽管在他看来，不
接种疫苗是个人的权利，就算无
法参加部分赛事也无所谓。但如
果仅因这种原因放弃美网，未免
显得有些抗争过头。此外，德约
科维奇本赛季已经因疫苗问题被
迫退出了多项赛事，无法连贯参
赛无益于球员本人保持状态，这
些先例也给了他重新审视自己决
定的机会。可以说，原世界第一
的决定，对自己有些不负责。

男网巨头球员集体缺阵美
网，并非不可能，现在的德纳二人
还有机会扭转这种颓势。

只不过，伤病和疫苗令会同
意这种想法吗？

低谷是
吸筹良机

本赛季应该是中超，也是中
国足球联赛历史上最困难的时期
之一。但是有没有可能把困难当
作“雄起”的良机呢？股市上有基
本面清淡时低吸的做法，以此来
喻中超，却是可以参考的。

现在的中超淡到哪里？以当
年最疯狂也最风光的恒大为例。
当年恒大（其实也就是两年多前）
宣布建造总投资120亿，占地15
万平方米，总建筑面积30万平方
米，可容10万人的足球场，其造
型设计甚至在还没有动工之前，
就广泛征求意见，赚足了眼球。
而如今，恒大却以55.2亿元的价
格将建了一半的足球场退还，预
期将亏损12.55亿元。

恒大的起伏恰好揭示了中超
兴衰的全过程。如今的中超，真的
是狗不见猫不嫌吗？也不全是。

本轮中超开赛之前，大连就
大连人俱乐部主场购票制定了史
上最严格的标准。尽管如此，大
连球迷看球的热情着实让人吓一
跳，看台上球迷坐了近八成，几乎
成了本轮的最佳球场。

看起来，中超在资本面上惨
淡，但是在球迷层上面却仍然热
情似火。昨天看了英超首轮比
赛，英超刻意把一些比赛时间定
在中午，让球队在大太阳下比赛，
为什么？就是为了照顾到世界上
不同时区的英超追随者。中午比
赛，我记得1986年墨西哥世界杯
有过这样的安排，当时一些球队
还很抱怨。但这样做是为了照顾
到北美以外时区的球迷。然而，
这毕竟是世界杯。如今英超也这
样做，可见他们把球迷看得何等
地重要。

习惯于行政管理的中超管理
层，说是管着市场化的职业联赛，
但在他们心里面，并没有多少生
意经，这也是为什么中国的职业
联赛20多年来，仍然一地鸡毛的
原因。

好在本届足协虽然历经史上
最大的困难，但还是开始把中超
向职业化，去广告化和俱乐部股
权改革等向市场化发展的道路上
领。会遇到许多困难，包括习惯
思维，包括各种利益的盘根错节，
不是一纸公告就能解决的。但是
只要有这个决心，相信是能够挺
过去的。

把中超的火煽起来，遇到再
多的困难也要坚持。商人都有敏
锐的嗅觉，如今中超看上去与大
把烧钱时完全不能比，但是从一
些恢复了主客场的看台上，还是
看到了中超复苏后的前景和商
机。逢低吸纳，这是市场的原则，
谁也不会与市场原则作对。

期望还没有恢复主场的俱乐
部，要抓紧了，特别呼吁申花、海
港！


